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● DE Die Silhouette einer Stadt zeichnet sich anhand ihrer höchsten und 
markantesten Gebäude. Horizontal aufgereiht und verdichtet wird diese 
popkulturell geprägte, beinahe kindliche Idee von Stadt zu einer Kulisse für 
Erinnerungen, Träume und Sehnsüchte: Die Skyline als architektonisches 
Sinnbild für wirtschaftliche Prosperität birgt in sich ein abstraktes Versprechen 
von Glück und den ungebrochenen Willen auf das kommende Glück zu 
vertrauen. 
 
Ähnlich einem Zelluloidstreifen auf einer Filmrolle erzählt sich die Ausstellung in 
sieben Sequenzen und zeigt in den zwei Städten Frankfurt und Hamburg 
Ausschnitte und präzise Beobachtungen urbanen Zusammenlebens. In Malerei, 
Zeichnung, Szenografie und Film fängt Joram Schön Spuren und Orte ein, die 
das Hirngespinst des ultimativen Glücks enttarnen – Spielhallen, Fitnesscenter, 
Fußballstadien und Hinterhöfe. 
 
Die Ausstellung in den Vitrinen des Kunstvereins Harburger Bahnhof auf Gleis 
3/4 ist das zweite Kapitel einer zweigeteilten Ausstellung. Der erste Teil wurde in 
Zusammenarbeit mit dem Projektraum DAS GERICHT in Frankfurt am Main 
gezeigt. 
 
 
● EN The silhouette of a city is characterized by its tallest and most striking 
buildings. Lined up horizontally and highly condensed, this pop-culturally 
influenced, almost childlike idea of the city becomes a backdrop for memories, 
dreams, and longings: the skyline as an architectural symbol of economic 
prosperity holds within it an abstract promise of happiness and the unbroken will 
to trust in the happiness to come. 
 
Similar to a celluloid strip on a film reel, the exhibition is told in seven sequences 
and shows excerpts and precise observations of urban coexistence in the two 
cities of Frankfurt and Hamburg. In paintings, drawings, scenographic models 
and film, Joram Schön captures traces and places that expose the pipe dream of 
ultimate happiness – gambling halls, fitness centers, soccer stadiums and 
backyards. 
 
The exhibition in the showcases on platform 3/4 of the Kunstverein Harburger 
Bahnhof is the second chapter of a two-part exhibition. The first part was shown 
in collaboration with the project space DAS GERICHT in Frankfurt am Main. 
 
 
 
 
 



FFM-Ghosts - Stadt, Land, Untergrund 
08.47min (Loop) 
Kamera & Konzept / camera & concept: Joram Schön  
Schnitt / editing: Anna Fiedler 
Hauptdarsteller*innen / cast: Ilaria Josefa Schön, Tomás Loureiro Gonçalo 
 
Spielhalle 
02.16min (Loop) 
 
 
 
Das Programm des Kunstvereins wird ermöglicht von der Behörde für Kultur und 
Medien der Freien und Hansestadt Hamburg und der Liebelt-Stiftung, Hamburg. 
/ The program of the Kunstverein is made possible by the Ministry of Culture and 
Media of the Free and Hanseatic City of Hamburg, and the Liebelt-Stiftung, 
Hamburg. 
 

           
 
Die Ausstellung entsteht mit freundlicher Unterstützung der Hamburgischen 
Kulturstiftung und der K.S. Fischer-Stiftung. / The exhibition is kindly supported 
by the Hamburgische Kulturstiftung and K.S. Fischer-Stiftung. 
 

            
 
 
 
Presseanfragen richten Sie bitte an klara.huelskamp@kvhbf.de. / Please address 
press inquiries to klara.huelskamp@kvhbf.de.
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